
Protokoll über die ordentliche Mitgliederversammlung 

des Sportverein Bannewitz e.V. vom 15.09.2022 

Am 15.09.2022 um 19:00 Uhr kamen in der Turnhalle des Vereinsheimes, Mühlenweg 3 in 01728 Bannewitz   

46 Personen zur jährlichen Mitgliederversammlung zusammen.  

Die anwesenden Mitglieder sind in einer anliegenden Anwesenheitsliste eingetragen. 

Herr Mario Bräuer wurde vom 1ten und 2ten Vorsitzenden des Vereins zur Versammlungsleitung bestimmt. 

Er eröffnete als Versammlungsleiter um 19:00 Uhr die Mitgliederversammlung und begrüßte die 

anwesenden Mitglieder herzlich. 

Frau Manuela Richter wurde per Zuruf zum Protokollführer gewählt. Sie nahm die Wahl an. 

Die Versammlungsleitung stellte die ordnungsgemäße Einberufung der Versammlung vom 14.08.2022 und 

deren Beschlussfähigkeit fest und stellte die Tagungsordnung vor: 

1) Feststellung Tagesordnung 

2) Rechenschaftsbericht des Vorstandes und der Abteilungsleiter 

3) Kassenbericht 

4) Bericht des Kassenprüfers 

5) Diskussion 

6) Anpassung der Beitragsordnung / Energiepauschale 

7) Satzungsänderung (Einführung von Arbeitsstunden) 

8) Beschluss über die Entlastung des Vorstands 

9) Wahl des neuen Vorstandes und der Kassenprüfer 

10) Grußwort des Vorstandes 

11) Sonstiges 

zu 1.) Dieser Tagesordnungsvorschlag (Anlage 1), der auch so in der Einladung angekündigt war, wurde 

angenommen. Ergänzende Anträge zur Tagesordnung wurden nicht gestellt. 

zu 2.) Kurzer Rechenschaftsbericht aller Abteilungen, vorgetragen durch Mario Bräuer (vorherige Zuarbeit 

der Abteilungsleiter erfolgte zeitnah und schriftlich, Anlage 2 zum Protokoll) 

zu 3.) Gegenüberstellung der Gesamtausgaben und Gesamteinnahmen der Jahre 2020 -2022 durch den 

amtierenden Kassenwart Mario Bräuer 

Auflistung der Einnahmen (Mitgliedsbeiträgen, Spenden, Sponsoring und Zuschüsse der Gemeinde) 

und den Ausgaben (Betriebskosten, Lohnkosten und sonstiger Kosten) Anlage 3 

Zu den Kosten und Einnahmen gab es keine Fragen, lediglich wurde angefragt, ob die Gemeindezuschüsse, 

aufgrund der derzeitigen Lage so bleiben, oder ob Sie sich anpassen. Diese Frage konnte nicht abschließend 

beantwortet werden. Man hat aber vor, dieses Thema mit zur nächsten Zusammenkunft mit dem 

Bürgermeister Herrn Wersig zu besprechen.  

zu 4.) Die Kassenprüfung erfolgt am 31.01.2022 durch Ina Wittig und Thomas Hartmann im Beisein von  

Karl Heinz van Pée und Mario Bräuer. Beide stellten eine einwandfreie Beleg- und Kassenführung fest. 

(Anlage 4) 

 

 



 

zu 5.) Es gab keine Diskussionspunkte oder Rückfragen. 

zu 6.) Einführend wurde berichtet, dass die Beiträge und die Beitragsordnung seit 2014 stabil geblieben sind, 

der Vorstand schlägt heute eine Beitragserhöhung vor. Hierzu erfolgt eine detaillierte Erläuterung (Anlage 

5).  

Der monatliche Mitgliedsbetrag setzt sich aus einem Grundbetrag und einem Sportartspezifisch Betrag 

zusammen. Die neue Beitragsordnung wurde im Detail erläutert und zur Abstimmung gebracht und soll zum 

01.01.2023 gelten. 

Von 46 Stimmberechtigten haben 45 Mitglieder der neue Beitragsordnung zugestimmt, es gab eine 

Enthaltung. 

Die gegenwärtige wirtschaftliche Lage geht am SV Bannewitz nicht spurlos vorbei, man erhielt die Tage die 

ersten Preiserhöhungen von den Energieanbietern, so dass mit einer Verdreifachung der Betriebskosten 

zurechnen ist. Der Vorstand überprüft aktuell alle möglichen Einsparungsmaßnahmen hinsichtlich Ihrer 

Umsetzbarkeit. Jedoch wird das nicht reichen, es wurde daher vorgeschlagen, dass jedes Mitglied eine 

einmalige Energiekostenpauschale von 30,00 € für 2022 zu zahlen hat, welche noch in diesem Jahr von allen 

per Bankeinzug bzw. per Überweisung zu bezahlen ist. 

Eine Anwesende gab zu bedenken, dass die Energiekostenpauschale wieder nur den Kindern schadet. Man 

solle deren Beitrag auf die erwachsenen Mitglieder umlegen oder durch Spendenveranstaltungen 

erwirtschaften.  

Ein anderes Mitglied fragte an, ob man hier nicht die Regelung aus der Beitragsordnung hinsichtlich 

Familienbeitrag anwenden könnte, denn bei einer 3köpfigen Familie, welche alle Mitglied im Verein sind, 

fallen mit einem Schlag 90,00 € an. 

Ein anderer fragte nach, ob man diese Energiepauschalabgabe nicht als Pflichtspende deklarieren könnte 

und allen Mitgliedern eine Quittung aushändigen könnte- 

Der Vorstand erläuterte, dass Betriebskosten pro Kopf berechnet werden sollte, da wir eine 

Solidaritätsgemeinschaft sind und jeder seinen Beitrag dazu tragen sollte. Bezüglich einer Spendenquittung 

sieht der Vorstand rechtliche Bedenken, welches zu prüfen wären und lehnte daher den Vorschlag ab. 

Von 46 Stimmberechtigten haben 24 Mitglieder der Energiekostenpauschale zugestimmt, es gab 11 

Gegenstimmen und 11 Enthaltungen 

zu 7.) In der letzten Mitgliederversammlung wurde die Einführung von 5 Arbeitsstunden diskutiert. 

Weiterführend sollten diese Arbeitsstunden bei Nichtleistung mit dem entsprechend geltenden Mindestlohn 

demjenigen Mitglied in Rechnung gestellt werden. Dieser Passus sei in die Satzung mit aufzunehmen. Der 

Vorstand hat dies rechtlich prüfen lassen und sieht dahingehend keine Möglichkeit für rechtssicheres 

agieren. Der Vorstand empfiehlt daher den Beschluss aufzuheben und den Passus nicht in die Satzung mit 

aufzunehmen. Es gab hierzu keine Einwände. 

zu 8.) Entlastung des alten Vorstandes – 45 Zustimmungen  

Ausscheiden werden aus dem Vorstand  

 Jörg Schutz (persönliche Gründe) 

 Katrin Lindner (durch Mitgliedskündigung Ihres Sohnes, kann sie Ihr Amt nicht weiter ausführen) 

 



 

zu 9.) Vorstellung der neuen Vorstandskandidaten und der Kassenprüfer, sowie die Durchführung der 

Neuwahl entsprechend der Satzung als Einzelwahl 

Kassenprüfer 1 Herr Hartmann  45 Zustimmung / 1 Enthaltung 

Kassenprüfer 2 Ina Wittig   46 Zustimmungen 

Jugendwart  Manuela Richter 45 Zustimmung /1 Enthaltung 

Schriftführer  Karl-Heinz van Pée 46 Zustimmungen 

Sportstättenwart Jens Kuhne  45 Zustimmung /1 Enthaltung 

2. Vorsitzender  Marvin Vogel  45 Zustimmung /1 Enthaltung 

1.Vorsitzender  Mario Bräuer  45 Zustimmung /1 Enthaltung 

Durch den Versammlungsleiter wurde ein Dankeschön an Manuela Richter übergeben, für Ihr Engagement 

in den letzten Jahren und die Bereitschaft einen neuen Posten innerhalb des Vorstandes zu übernehmen. 

zu 10.) Vom neuen Schriftführer und ehemaligen 1. Vorsitzenden Karl-Heinz van Pée wurden liebe Grüße aus 

dem Krankenhaus an alle Anwesenden übermittelt. 

zu 11.) Gemäß Antrag des Vorstands aus der Vorstandssitzung vom 22.08.2022 wurde die Herren Karl-Heinz 

van Pée und Jörg Schutz als Ehrenmitglieder des Vereins vor. 

Dieser Vorschlag wurde von 45 Mitgliedern und einer Enthaltung zugestimmt. 

Anschließend richtet der amtierende Bürgermeister, Herr Wersig ein paar Worte an die Anwesenden und 

dankt dem Vorstand und allen Anwesenden für Ihr gesellschaftliches Engagement. Im Hinblick auf die 

momentane angespannte wirtschaftliche Situation, stellte der Bürgermeister fest, dass ihm die Situation der 

Vereine wohl bekannt ist, da diese Situation auch die Gemeinde gleichermaßen betrifft. Er versprach dies in 

bald folgenden Zusammenkünften mit allen Vereinen der Gemeinde zum Thema zu machen.  

 

Der Versammlungsleiter schloss um 20:52 Uhr die Versammlung 

 

 

Bannewitz, 15.09.2022        Versammlungsleiter/-in 

 

 

            

           Protokollführer/-in 

 

 

 


